#### ・SDGsがわかる

### 伝える! 国連の仕事

## 危機にさらされる難民 支援も命がけ



世界のさまざまな現場で人々のため働く国際連合(国連)の職員たち。国連広報 センターの根本かおる所提は、そうした職員のことを「一番の堂」といいます。日 本人職員が帰国した際は、境地の話を聞かせてもらうそう。 背景のパレスチナ難覚 の人々を支える清田明宏さんも、その一人です。清田さんが語った世界の現実につ いて、根本さんが紹介します。

広がる感染症



-レバノン シリア サレム

X済事業機関(UNRWA)の職

巴 小 学 生 新

> て、世界中で人々のため働く国連 国連の活動を伝える私にとっ

の生の話を聞かせてもらっていま 日本人職員が帰国したときは現地 職員は仲間であり、一番の宝です。 文える、国際連合パレスチナ難民 中東のパレスチナ難民の人々を

最も気にかけていたのは、パレス

去年、一時帰国した清田さんが

チナ自治区ガザ地区のことでし

が損傷。足止めは、7時間も続い

身動きをとれなくされた上、車体 戦車とブルドーザーにはさまれ ら足止めに。清田さんたちの車は 員、清田明宏さんもその一人です。

の保健局長を務めています。 医師であり、15年近くUNRWA

> ところ、検問所でイスラエル軍か 得て同僚たちと車で移動していた

うです。集団接種のため、許可を

#### 国連パレスチナ難民 救済事業機関(UNRWA)

イスラエルの建国などで、住む場所を笑ったパレス チナ難罠を支援する組織。教育や医療を受けられるよ う活動しています。この組織をめぐり、イスラエルは **| 去年10月、対党するイスラム組織ハマスの活動に職員** が関わっているとして、国内での活動を禁じる法案を 司装しました。これを受けて芸年12月、国連総会(193 か国)がイスラエルを非難する決議案を159か国の賛成 で採択。
ÚNRWAの活動を支持しました。



清田明宏さん=東京都千代田区日本に一時帰国した際に記者会見する

# ガザ地区での活動 より難しい状況に

のを探しながら生きるガザ地区の 見の場を国連広報センターで用 と、去年11月に清田さんの記者会 される子どもも多く出ています。 の巻きぞえなどで、手や足を切断 意。ゴミの山をかき分け、使えるも 万5千人をこえる人々が命を落と 上回る国連職員、800人以上の 医療関係者がふくまれます。戦い しました。その中には250人を 戦いが始まって1年あまり。ガ 厳しい現実を知ってもらいたい 地区では、去年の年末時点で4

人々のことを語ってくれました。 ただ、ガザ地区の人々をめぐる ねもとかおる 兵庫県 出身。東京大学法学部 卒、アメリカ・コロン ビア大学大学院修了。 テレビ朝日のアナウンサー・記者などを経

状況は悪化し続ける一方です。

国内でのUNRWAの活動を禁止

イスラエルの国会がイスラエル

する法案を可決し、1月末に法律

て、1996年から2011年 末まで国連難民高等弁 務官事務所(UNHCR)で勤務。国連世界食 糧計画(WFP)広報官、国連UNHCR協会 事務局長としても働いた。フリージャーナリストの活動を経て、13年8月から現職。

区への支援が、より難しい状況に

らです。ただでさえ、困難なガザ地 が実施されることになっているか

なっていくことが考えられます。

日本は戦争をへて、1953年

に知ってほしいと感じています。 尊敬を集めていることをみなさん 長い支援は、パレスチナの人々の 史があります。それから続く息の にUNRWAへの支援を始めた歴 世界全体での平和を目指してい

ていってほしいと願っています。 ではなく、困難な状況にある人々 くためには、自分たちの日常だけ 現実とこれからに関心を持ち続け やる気持ちを大切に、ガザ地区の への理解が欠かせません。 みなさんには、おたがいを思い

休戦中にワクチン接種 集団接種にあたりました。 しくなっているそうです。 現場は、命がけの活動だったよ

ることもある感染症です。一時休 などが子どもたちへのワクチンの 戦となったあいだに、UNRWA 手や尾にまひがあらわれ、亡くな 認。ワクチンを接種していないと、 りにポリオウイルスの感染を確 去年夏には、ガザ地区で25年ぶ を安全な場所に運ぶことすらも難 続いている、イスラエルとイスラ ため、何度も足を運んでいます 寮スタッフの応援や現地の確認の いが始まって以降、清田さんは医 ム組織ハマスの戦いの中心地。 ガザ地区は、2023年秋から 医療物資の不足をはじめ、患者

(掲載:朝日小学生新聞 2025年1月12日掲載)